

01 30 2015 Los Tiempos

Desmienten a la CAO sobre día de cumbre

Según el técnico del Ministerio de Desarrollo Rural, Guillermo Aruquipa, tres ministros desmintieron a la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) que el martes dijo que el Gobierno aceptó postergar al 10 de febrero la cumbre "Sembrando Bolivia".

Aruquipa señaló que los ministros aclararon a sectores campesinos que fue un pedido de la CAO y que el presidente Evo Morales aún debe tomar la decisión.

Por el momento, se mantiene el 3 de febrero como fecha para la cumbre agropecuaria "Sembrando Bolivia", informó ayer Aruquipa. El encuentro fue planteado por el Gobierno para enfrentar el impacto de una posible crisis por la caída del precio internacional del petróleo.

"Ayer (miércoles) hemos aclarado con los ministros (de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, de Economía, Luis Arce y de Planificación, René Orellana) que la fecha para la realización de la cumbre hasta el momento es el 3 de febrero, porque es lo que ha definido el Presidente (Evo Morales)", aseguró.

El martes, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, informó que se suspendió para el 10 de febrero la cumbre agropecuaria para dar tiempo a algunos sectores productivos a terminar de afinar sus propuestas.

Aruquipa aclaró que es una solicitud que debe "consultarse con el Presidente". Sin embargo, Roda dio la conferencia de prensa para dar a conocer el resultado de más de dos horas de reunión con Achacollo y Orellana y en presencia de ellos.

"Entonces una vez que el Presidente llegue de su viaje (de Costa Rica, donde participaba hasta ayer de la III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños) los ministros pondrán en consideración esta solicitud para saber si se modifica o se deja la fecha para la cumbre", indicó Aruquipa.

Por su parte, el ejecutivo de la Confederación de Campesinos de Bolivia, Rodolfo Machaca, a nombre de las organizaciones del Pacto de Unidad (afines al Gobierno), aseguró ayer que se proseguirá el trabajo rumbo a la cumbre agropecuaria fijada para el 3 de febrero.

Aruquipa agregó que mientras Morales no fije otra fecha para el evento previsto en Santa Cruz, el trabajo organizativo continuará con los pequeños productores y el sector empresarial.

En Santa Cruz, los sectores que integran la CAO dejaron de trabajar con los equipos técnicos del Gobierno y ahora debaten a nivel interno las propuestas que llevarán al encuentro.

Después del martes, los ejecutivos y técnicos de seis de los 10 sectores productivos se replegaron a trabajar en sus respectivas sedes y esperan una nueva convocatoria para unificar criterios y conciliar con el Gobierno las urgencias para relanzar el sector productivo.

A pesar del desmentido, desde el Gobierno se maneja el 6 de febrero como fecha límite para la presentación de propuestas, lo que significaría una aceptación tácita del cambio de fecha.

Lecheros analizan comprar lácteos de PIL para poder venderle leche cruda

Productores lecheros analizan comprar productos de la Planta Industrializadora de Leche (PIL) para “apoyar en la descongestión de leche a la empresa”, informó ayer el vicepresidente de la Federación de Productores de Leche (Feprolec) de Cochabamba, Pablo Maldonado.

Se trata de una propuesta surgida en una reunión sostenida ayer con representantes de PIL, después de que el pasado miércoles los productores de leche indicaron que desde hace unas semanas atrás la empresa no recogía la producción argumentando problemas de almacenamiento por sobreproducción y bajas ventas.

“Nosotros hemos visto en apoyar a la empresa consumiendo productos mediante vales de 50, 100 y 200 bolivianos. El pequeño productor 50 (bolivianos), el mediano productor 100 (bolivianos) y el grande un valor de 200 bolivianos en productos lácteos de la empresa”, detalló Maldonado.

“Estamos viendo en apoyar la política nacional en el tema de consumo de la leche”, explicó el presidente de Feprolec, Jhasmani Medrano.

“Tiene que haber coherencia, nosotros vendemos leche entonces obligadamente tendría que haber consumo directo”, argumentó. Medrano manifestó que la propuesta partió de los productores y aún se analiza; pero si se concreta se implementaría recién en los próximos 20 días.

Por otro lado, Maldonado manifestó que se acordó con la empresa trabajar conjuntamente los cronogramas de recolección de leche cruda “para que sea más programado y anticipado”.

Según Medrano esta decisión se toma, porque los vehículos de PIL no pudieron recolectar a tiempo la leche cruda, lo que ocasionó a los lecheros un retraso en su producción de hasta 19 horas. La empresa informó que se debió a “un problema logístico o técnico”, señaló.

En cuanto a la leche sobre almacenada, el dirigente manifestó que la empresa lechera les aseguró que “la producción ya está saliendo” y que en los próximos días se normalizará la recolección.

También dijo que PIL se comprometió a subsanar la falta de cajas de plástico en las que depositan sus productos, después de que la empresa argumentó que no tenía capacidad de almacenamiento porque, debido a las bajas ventas, los envases no retornaban a la planta.

Destinan Bs 1,5 millones para producir hortalizas

El secretario departamental de Desarrollo Productivo, Juan Ocaña, informó que alrededor de 1,5 millones de bolivianos serán ejecutados este año como parte de un plan quinquenal de la Gobernación para promover la producción de hortalizas, que tiene una inversión global de 12,5 millones de bolivianos.

El presupuesto para este año contempla la dotación de semillas, plantines, asistencia técnica y capacitación del manejo de los cultivos para los productores, detalló.

Al menos 11 municipios, entre los que se encuentran Capinota, Tapacarí, Arque y Mizque, serán beneficiados con la dotación de semillas de cebolla; mientras que Omereque recibirá plantines de tomate.

Está previsto que la semilla de cebolla sea distribuida entre cultivadores de 11 municipios del departamento después de un proceso de selección y calidad.

Ocaña manifestó que las semillas serán adquiridas por semilleros locales y su calidad será certificada por el Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (Iniaf).

Asimismo, enfatizó en que el proyecto también pretende alentar el trabajo de quienes se ocupan de multiplicar las semillas y también estimular el uso del centro de acopio que se construyó el año pasado.

En 2014, se ejecutó alrededor de 1 millón de bolivianos en la construcción de un centro de acopio y desgranado de semillas en Playa Ancha, Capinota.

Se espera que este centro de acopio beneficie a aproximadamente 450 productores, resaltó Ocaña.

El programa, que comenzó el año pasado, debe ejecutarse hasta 2018 y la inversión de los recursos económicos se hace de manera conjunta entre la Gobernación de Cochabamba y el Iniaf.

ANH entregará 15.000 tarjetas a productores agropecuarios

A partir del 2 de febrero, la ANH distribuirá más de 15.000 tarjetas a los productores agropecuarios, sector al que se incrementará el abastecimiento de diésel oil en volúmenes desde 121 hasta 1.200 litros, tal como lo establece el Decreto 2243.

Esta norma fue emitida el 7 de enero de la presente gestión por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH). Las tarjetas estarán a disposición de ese sector a partir del lunes, previo Registro Gratuito en la Dirección General de Sustancias Controladas (DGSC).

Las tarjetas distribuidas por el ente regulador servirán para controlar el flujo de volúmenes de comercialización de diésel oil a los pequeños productores, a través del programa informático Boliviana de Sistemas de Autoidentificación (B-Sisa), en todas las estaciones de servicio que serán definidas por la ANH.

El director técnico de esa entidad, Northon Torres, informó que las tarjetas contienen el sello de la ANH, además de un código de barra de seguridad, numeración que identificará a cada uno de los productores a través de un chip o dispositivo que enviará la señal mediante antenas instaladas en cada una de las estaciones de servicio del país.

Maquinaria. El funcionario aclaró además que solo se venderá combustible para la maquinaria a personas que porten dicha credencial al momento de acercarse a una estación de servicio. Complementó que el funcionamiento técnico de la tarjeta está contemplado para diez años; sin embargo, esto estará sujeto a la frecuencia del uso de la misma y el cuidado en la manipulación.

“No importa si la tarjeta está deteriorada externamente, lo importante es que no se dañe el sistema tecnológico de su chip; no necesitan alimentación eléctrica, lo que permite el uso del dispositivo por un periodo considerable”, explicó el director técnico de la ANH.

Extravío. En caso de algún extravío de la tarjeta, la autoridad señaló que se debe reportar la pérdida a la ANH identificando el número correlativo de la misma, otorgado en la entidad. Se definirá el volumen del combustible por productor entre el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras y la Dirección de Sustancias Controladas, en función a criterios técnicos establecidos y sujeto a la norma vigente.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, indicó a La Razón que antes solo podían cargar combustible hasta 120 litros en tanques y los más perjudicados eran los pequeños productores porque no tenían capacidad de almacenaje cuando era la época de siembra y fumigación.

“No podían ir cada rato al surtidor para comprar; ahora con esta medida podrán comprar 1.200 litros, lo que va a permitir tener el combustible exacto en el momento en que necesite”, argumentó el empresario.

El Deber

Plan de 120 millones de dólares para riego

El viceministro de Riego, Carlos Ortuño, ha informado que en la gestión 2015 el Gobierno invertirá 120 millones de dólares en programas de riegos. La autoridad estima que el apoyo económico permita ampliar la superficie de cultivos de 200.000, a un millón de hectáreas en 2025.

“Nuestra perspectiva es superar los 120 millones de dólares, queremos duplicar la superficie de riego que existe en el país; en estos momentos tenemos aproximadamente 200.000 hectáreas bajo riego, pretendemos que hasta 2020 la superficie llegue a más de 600.000 y en el 2025 queremos llegar al millón de hectáreas”, dijo Ortuño a Red Patria Nueva.

Ortuño añadió que en la gestión pasada la inversión que realizó el Gobierno en programas de riego superó los 100 millones de dólares, recursos que permitió cuadruplicar la inversión de riego que se hacía en el país.

De acuerdo con la autoridad, los programas de riego permiten aumentar en un 30% la producción de los cultivos. Expertos aseguran que la agricultura bajo riego permite reducir los costos de insumos y es más productiva que la agricultura de secano que requiere altos costos en insumos.